

REPERES

Cannes: "Le passé" de Asghar Farhadi récompense la Région...

Trois films sur 12, soutenus par la Région ont été récompensés à Cannes : « L'image manquante » de Rithy Panh, par le prix de la sélection Un certain regard (Aide à la production); « 37°4 » de Adriano Valerio, par la mention spéciale du Jury dans la section court - métrage en compétition officielle (Aide après réalisation) ; et « Le passé » de Asghar Farhadi, par le prix d'interprétation féminine attribué à Bérénice Béjo (Aide à la production). « A cette occasion, il est important de souligner le rôle de l'exception culturelle qui permet aux collectivités, donc à une région comme la nôtre de contribuer au rayonnement international de la métropole francilienne au travers le regard de réalisateurs de premier plan » a déclaré Jean Paul Huchon.

Décès Carcassonne/Paris X : François Hollande a fait part hier de sa "grande tristesse" en apprenant la disparition de Guy Carcassonne. Le constitutionnaliste est décédé dimanche à St-Pétersbourg où il était en voyage avec son épouse, la dessinatrice Claire Bretecher. Il était âgé de 62 ans. Guy Carcassonne enseignait à l'Université Paris Ouest Nanterre-La Défense dont il était une figure universitaire puisqu'il y a fait ses études supérieures. Nommé assistant, puis maître-assistant à Paris X après sa maîtrise, il y obtient un doctorat en droit en 1979 avec une thèse sur la transition démocratique en Espagne. La 1ère matière qu'il enseigne est le cours de libertés publiques de 1979 à 1981. Après son succès à l'agrégation en 1983, il avait à nouveau rejoint Nanterre en 88 comme Agrégé de droit public et y enseignait depuis. Manuel Valls a rappelé la "longue amitié" qui les liait depuis qu'ils s'étaient croisés à Matignon au cabinet de Michel Rocard.

Tamoul/Clichy : A l'initiative des élus radicaux le conseil municipal de Clichy avait adopté un voeu autorisant l'association Franco Tamoul de Clichy à édifier une stèle à la mémoire des travailleurs humanitaires assassinés à Mutur au Sri Lanka. L'inauguration de la stèle s'est déroulée le 18 mai dans le Parc des Impressionnistes en présence du frère de l'une des victimes, des élus et de plus de 400 personnes. Dont de nombreux élus de Nanterre, Clichy sous bois et La Courneuve. Cette stèle a été financée à hauteur de 13. 000 € par la communauté Tamoul, la ville de Clichy assurant les travaux de terrassement.

Le Nôtre: Une nouvelle orchidée Vacherot & Lecoufle en l'honneur du paysagiste de Versailles

Implantée à Boissy-St-Léger, la maison « Vacherot & Lecoufle », la plus ancienne entreprise familiale d'orchidéistes au monde, annonce la création d'une nouvelle orchidée, présentée jeudi prochain au Jardin des Tuilleries. Ce Paphiopedilum portera le nom d' « André-Le-Nôtre » en l'honneur du paysagiste du Château de Versailles, et dont on célèbre ce printemps le 400e anniversaire de la naissance. Doté de couleurs subtiles, brun clair éclairé de jaune et de blanc ponctué de notes de grenat, ce Paphiopedilum ou Sabot de Vénus, est l'héritier de plusieurs lignées prestigieuses remontant au XIXe siècle. Il est le symbole d'un patient travail d'innovation et de conservation du patrimoine végétal mené par Françoise et Philippe Lecoufle. Deux parrains pour cette nouvelle orchidée : Nathalie Kosciusko-Morizet, passionnée d'orchidées et Alain Baraton, successeur de Le Nôtre à la charge de jardinier en chef du Domaine national de Trianon et du Grand Parc de Versailles. Créer un nouveau spécimen est, pour un orchidéiste, à la fois un pari et un investissement. Entre le moment où les deux parents sont choisis pour être fécondés et celui où les premiers enfants arrivent en production, il s'écoule au moins 7 à 10 ans, entrecoupés de travaux minutieux et d'observations attentives. Cela explique que Vacherot & Lecoufle reste l'un des derniers obtenteurs d'orchidées en Europe. Le Paphiopedilum André Le Nôtre, issu de parents d'origine asiatique, est la 9e génération d'une longue lignée d'hybrides remontant à 1877. Le plus lointain ancêtre, Paphiopedilum insignis, a de nouveau été introduit comme parent à la dernière génération. Le second parent, Paphiopedilum Voltaire, descend de 2 hybrides réputés : Volpone créé dans les serres familiales en 1970 et Thunder Bay, un croisement américain de 1960. André Le Nôtre sera commercialisé en 2014.

Bois de Vincennes: NKM sur le site des gens du voyage

Nathalie Kosciusko-Morizet sera ce matin à 11h45 sur le site du projet d'aire d'accueil des gens du voyage dans le Bois de Vincennes (12e arr). La candidate à l'investiture UMP pour les municipales à Paris rencontrera les maires de droite et du centre des communes riveraines du Bois de Vincennes (St-Mandé, St-Maurice, Vincennes, Nogent-sur-Marne, Joinville-le-Pont, Charenton) et des villes proches (St-Maur, Maisons-Alfort). Les maires se mobilisent pour empêcher la mise en place de cette aire d'accueil, ce qu'ils appellent « cette nouvelle atteinte à l'intégrité du Bois de Vincennes » et pour protéger « la vocation d'espace vert naturel essentiel aux populations de notre région. » Les maires ont par ailleurs lancé des pétitions sur les sites web des villes et dans les bulletins municipaux pour s'opposer au projet de la Ville de Paris. Les maires estiment que cette décision parisienne « ne respecte pas l'intérêt des gens du voyage : il n'y a ni écoles, ni hôpitaux, ni centres sociaux de la Ville de Paris dans le Bois de Vincennes. » Les élus font valoir que le futur site se situe dans un lieu inadapté, entre le centre de rétention administrative et l'entrée de l'hippodrome de Vincennes, le long de l'avenue de l'école de Joinville sur le XIe arr.

Métiers de bouche : Dans le cadre du dispositif de soutien à la création et à la reprise d'entreprises artisanales des métiers de bouche, le Conseil général 92 et la Chambre de Métiers 92 ont soutenu la 1ère création d'une entreprise artisanale. Il s'agit de la Pâtisserie chocolaterie Sébastien Cortial, située 8 bd du Maréchal Joffre, à Rueil-Malmaison. Elle a ouvert ses portes le 18 mai. Le CG a financé la Pâtisserie à hauteur de 12.500 €. Cette subvention d'investissement a permis de réaliser les travaux d'aménagement du local et d'acheter les équipements. L'artisan pâtissier Sébastien Cortial a bénéficié de l'appui de la CMA 92

Panthéon : Le président Hollande a confié à Philippe Belaval, Président du Centre des monuments nationaux, une mission de réflexion sur "le rôle du Panthéon dans la promotion des principes de la République". Le chef de l'Etat l'a également chargé d'émettre des propositions sur la manière dont le Panthéon pourrait servir à la tenue de cérémonies républicaines. "S'agissant des hommages traditionnels rendus à des personnes illustres au sein de ce monument, il lui a demandé d'émettre des suggestions sur les personnalités qui pourraient en faire l'objet dans les années qui viennent, en tenant compte de la parité et de la diversité pour rendre sensible au plus grand nombre la portée de ces hommages", indique l'Elysée.